

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, Jorge Pueyo Sanz, Diputado del Grupo Parlamentario Plurinacional SUMAR, formula la siguiente pregunta dirigida al Gobierno para su respuesta escrita, relativa a las consecuencias ambientales de la construcción de la carretera de Castanesa.

En el marco de la convocatoria correspondiente al ejercicio 2021 del Programa Extraordinario de Sostenibilidad Turística en Destinos 2021-2023, dirigida a entidades locales, en el contexto de la submedida 2 de la inversión 1 del Plan de Modernización y Competitividad del Sector Turístico, componente 14 del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (en adelante, PRTR), se destinaron créditos al Plan de Sostenibilidad Turística de la Diputación Provincial de Huesca. Entre los proyectos financiados se incluye la construcción de una carretera de acceso a la estación de esquí de Cerler en el Valle de Castanesa (en la comarca de Ribagorza, provincia de Huesca). Las obras de construcción de esta carretera afectarían a zonas de interés especial para la conservación de especies amenazadas como el quebrantahuesos, la perdiz pardilla, la perdiz nival y el oso pardo, invadiendo una parte esencial de la IBA 128 con denominación C6, así como convirtiéndose en una barrera para la flora y la fauna de una zona que constituye un corredor ecológico entre la mencionada IBA 128 y la ZEC y ZEPA ES0000149 del Parque Natural Posets-Maladeta. Además, supondría una gran circulación no regulada de vehículos en un valle hasta ahora virgen, con el consiguiente aumento de las emisiones de gases de efecto invernadero y de los impactos sobre la biodiversidad en alta montaña, sin ignorar las emisiones asociadas a su construcción, al movimiento de maquinaria pesada, etc.

Por todo ello, se formula la siguiente

PREGUNTA

¿Qué opinión le merece al Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico el Proyecto de construcción de una carretera de acceso a la estación de esquí de Cerler en el Valle de Castanesa, un valle virgen que constituye un corredor ecológico entre varias zonas de especial conservación y de protección de aves, con el consiguiente impacto ambiental y sobre varias especies amenazadas que tal obra va a suponer?

Palacio del Congreso, 10 de octubre de 2023.

Jorge Pueyo Sanz

Diputado